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Монтаж дома № 4 в микрорайоне «Комсомольский» ведут «нулевики» брига
ды Н. А. Лисина. Хорошо работают С. Щетников, монтажник 5 разряда, В. Шах- 
рин, монтажник 3 разряда. Оба они выпускники строительного техникума.

НА СНИМКЕ: бригадир Н. А. Лисин, монтажники С. Щетников и В. Шахрин. 
- Фото В. КАЛИМАСОВА.
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Первый
Руководителям комби

ната и стройуправлений 
начинают поступать ра
порты о досрочном завер
шении заданий года, вы
полнении -социалистиче
ских обязательств первого 
года одиннадцатой пяти
летки.

Такой рапорт получен 
от бригады монтажников 
из СУ-27 под руководст-

рапорт
вом члена парткома М. М. 
Михайлова. Бригадир и 
профорг В. Д. Кунников 
сообщают, что 10 декабря 
бригада досрочно выпол
нила свои социалистиче
ские обязательства. В 
этом году коллектив ком
мунистического труда 
смонтировал, как и обе
щал, 110 условных эта
жей.

В бригаде состоялось 
собрание, на котором мон
тажники подвели итоги 
своей работы за год. Они 
обобщили накопленный 
опыт, подумали о буду
щем. Передовой коллек
тив взял обязательство — 
выполнить к 60-летию 
образования СССР три го
довых нормы. Это, по су
ществу, рождение нового 
почина по достойной 
встрече нашего большого 
праздника.

В. ВЯТКИН. * Вечерний репортаж

Есть
Коллектив бригады 

формовщиков В. Г. Коно
валова из цеха № 9, спе
циализирующийся на из
готовлении фундаментных 
подушек, одним из пер-

Состоялось отчетно-вы
борное собрание ,Сверд- 
ловской организации Сою
за архитекторов СССР.

Об итогах деятельно
сти организации рассказал

И экономия, и бережливость
В передовой бригаде 

строителей СУ-28 . Е. С. 
Палева ведется экспери
мент по применению меха
низированной герметиза
ции стыков безрулонной 
кровли.

Совещались проектировщики
Во Дворце культуры 

«Урал» состоялось об
ластное совещание работ
ников проектных, научно- 
исследовательских, строи
тельных и монтажных ор
ганизаций по дальнейше
му совершенствованию 
проектирования и строи
тельства объектов жилищ
но-гражданского и произ
водственного назначения 
в свете решений XXVI 
съезда КПСС и постанов
ления ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему 
улучшению проектно-смет
ного дела». Совещание 
организовано Свердлов
ским обкомом КПСС и об

ГОДОВОЙ
ъых встал на трудовую 
вахту в честь 25-летия за
вода. Этот коллектив с 
месячным опережением 
выполнил годовой план.

Таких же успехов до- 

Отчет градостроителей
председатель правления 
заслуженный архитектор 
РСФСР В. Г. Кусенко. 
Участники собрания об
судили задачи, стоящие 
перед градостроителями,

Электрический герме
тизатор «Дон» первыми в 
стране опробовали ростов
ские строители. Теперь 
свердловчане перенимают 
их опыт.

Применение только од
ного герметизатора и но

ластным правлением НТО 
стройиндустрии.

Доклад о задачах про
ектных, научно-исследо
вательских, строительных 
и монтажных организаций 
по совершенствованию 
проектирования и строи
тельства сделал секретарь 
Свердловского обкома 
КПСС Ю. В. Петров. Он 
глубоко проанализировал 
недостатки проектирова
ния, поставил задачи по 
экономии материалов, ис
пользованию достижений 
науки, внедрению автома
тизации и механизации 
проектного дела.

На совещании выступи
ли начальник отдела Гос

п л а н!
билась на днях и бригада 
арматурщиков цеха № 2, 
возглавляемая кавалером 
ордена Трудового Крас
ного Знамени В. Б. Ша
пошниковым.

по выполнению решений 
XXVI съезда КПСС.

Заместителем председа
теля правления Свердлов
ской организации избран 
архитектор нашего ком
бината Я. В. Мокин.

вой нетвердеющей масти
ки позволяет сэкономить 
21 тысячу рублей, уско
ряет выполнение строи
тельных работ, повышает 
качество швов на кровле 
зданий.

строя СССР И. В. Мура
тов, руководители област
ных и проектных органи
заций.

В совещании проекти
ровщиков приняли уча
стие ИТР нашего комби
ната.

ЦЕЛЬ ОДНА-ВВОД!
Рабочий день закончился. 

Но гул работы на строи
тельных площадках не за
тихает. Сейчас хозяева 
стройплощадки — рабочие 
второй смены.

На целый квартал вытя
нулся дом 7а, б, в. В две
надцати подъездах уже 
полным ходом идут отде
лочные работы. Более 400 
квартир сдадут строители 
СУ-15 только в этом доме.

— На доме 7а полностью 
сделана штукатурка, за
вершаются плотницкие, ма
лярные и .плиточные рабо
ты. Уложена мозаика в 
двух подъездах, — расска
зывает прораб участка № 2 
Н. И. Марчук.

Но у строителей есть 
претензии к УПТК, которое 
не поставило еще на объ
ект оконное стекло. Рабо
чие также неоднократно 
обращались с просьбами о 
монтаже лифтов до сдачи 
дома. Это намного облег
чило бы иу труд. Однако 
трест «Лифтмонтаж» пока 
на эти просьбы не реаги
рует.

Дом № 7в также пол
ностью оштукатурен, на 
60 процентов .выполнены 
плотницкие, полным ходом 
развертываются малярные 
работы. Здесь я и встре
тилась с бригадиром зве
на маляров - фасадников 
В. Н. Зверевым. Он был 
серьезно озабочен.

— Сегодня на вечер еще

* Острый сигнал . . . . .   -. . . . . .

И вновь простои
Кафе 7т у дома № 7 в 

новом микрорайоне «Ком- 
сомольский-П» — очень 
сложный пусковой объект 
этого года. Его пло
щадь — 1049 квадратных 
метров. Однако бригада 
монтажников соцкультбы

есть работа, а завтра, 
боюсь, будем простаивать. 
Нет краски ВН-30. УПТК по
ставило нам еще в октябре 
силикатную краску, а она 
не годится для работы в 
зимних условиях, — гово
рит В. Н. Зверев.

Когда я попросила про
раба участка назвать луч
шие бригады, Николай Ива
нович Марчук немного по
думал, а потом сказал:

— Затрудняюсь. Все 
строители так хорошо ра
ботают, что трудно выде
лить лучших. Выработка в 
среднем 200—210 процен
тов.

— Да и как не работать 
в полную силу, когда соз
даны такие условия, — под
хватывает Н. А. Захарова, 
которая возглавляет брига
ду маляров. — На объек
те работает столовая, рабо
чие обеспечены транспор
том, выполняются заказы 
на продукты. Всегда бы 
так было, как в конце го
да! Когда чувствуешь о ^е- 
бе заботу, и работается с 
настроением.

Вторит Н. А. Захаровой и 
бригадир штукатуров В. А. 
Паршукова:

— Месяц сейчас горя
чий. В бригаде все работа
ют отлично. Выработка на 
человека 10—13 квадратных 
метров. А если поднату
житься, можно и все 17 
выдать. Только вот инстру
мента не хватает. На подъ

та В. Соломенна (из 
СУ-28), закончив работы 
по кирпичной кладке на 
имеющихся здесь фунда
ментах, простаивает из-за 
отсутствия фронта работ.

Дело в том, что «нуле
вики» (работники СУ-20) 

езд выдают 5 ручников, а 
это ничтожно мало.

В штабе стройки висит 
плакат «Нет слова «сдела
но» — есть слово «сдано». 
Именно .под таким девизом 
трудятся сегодня строители 
СУ-15.

Отделочные работы на 
пусковых объектах этого 
года — доме Юг и 12в ве
дут строители СУ-1, на 140- 
квартирном доме Юг шту
катуры и плотники свою 
работу сделали, маляры 
белят потолки и наклеива
ют обои. Но и здесь та же 
беда — нет фасадной кра
ски. Работники СУ-28 затя
нули монтаж козырьков у 
подъездов. А времени ос
талось совсем мало.

Отлично трудятся здесь 
Комсомольске - молодеж
ная бригада штукатуров 
Е. С. Шавловой, бригада 
плотников Г. Ф.'.Воронцова, 
бригада маляров Е. К. Ма- 
ряхиной.

— Серьезной проблемой 
стал для нас на этом объ
екте обед. Правда, возят 
нас на автобусе то в одну, 
то в другую столовую. Вот 
и получается, что за час не 
успеваем пообедать. А ра
бочее время идет, — рас
сказывает Е. К. Маряхина.

Отдать все силы, исполь
зовать все возможности 
для того, чтобы сдать пус
ковые объекты года в срок, 
с высоким качеством,— та
кая задача стоит сегодня 
перед строителями микро
района «Комсомольский».

Т. СУББОТИНА.

почему-то до сих пор не 
закончили строительстве 
фундаментов этого объек 
та соцкультбыта. Подоб 
ные простои, на мог 
взгляд, просто непозволи 
тельны.

О. МИНКИН, 
начальник участка 

СУ-28.
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Решения ноябрьского Пленума —в жизнь!

Девятого декабря со
стоялось общекомбина
товское партийное соб
рание, на котором с 
докладом «Отчет парт
кома и задачи партий
ной организации в све
те решений ноябрьско
го (1981 г.) Пленума 
ЦК КПСС» выступил

ОТВЕТСТВЕННЫЕ
(Из доклада секретаря

секретарь
В. С. Кузнецов.

В сегодняшнем

парткома

но-
мере мы публикуем 
доклад (в значитель
ном сокращении) и от
дельные выступления 
в прениях.

ТЧЕТ партийного ко-
I I митета проходит 

обстановке, когда 
нерушимом единстве

в 
в 
с

партией, под ее руководст
вом весь советский народ, 
изучая в эти дни материа
лы ноябрьского (1981 г.) 
Пленума ЦК КПСС, сессии 
Верховного Совета СССР, 
своим трудом на деле пре
творяет в жизнь планы пер
вого года одиннадцатой пя
тилетки.

Государственный план 
предусматривает конкрет
ные пути успешного выпол
нения главной задачи пяти
летки. Для этого требуется 
четко следовать (Намечен
ным партией курсом на на
ращивание экономического 
потенциала страны, дина
мично развивать промыш
ленное и сельскохозяйст
венное производство, по
следовательно решать про
довольственную програм
му.

Очевидно, что задания по 
вводу жилья, росту мощ
ностей, экономии ресурсов, 
сокращению ручного труда 
у коллектива ДСК в теку
щем пятилетии будут бо
лее напряженные, чем в 
прошлом. Необходимо обе
спечить выполнение пла
на ввода жилья и даль
нейший рост мощностей 
крупнопанельного домо
строения до 720 тысяч ква
дратных метров жилья в 
год, на основе завершения 
реконструкции завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
с доведением его мощно
стей до 460 тысяч квадрат
ных метров и окончания 
строительства нового заво
да КПД мощностью в 260 
тысяч квадратных метров.

На предстоящее пятиле
тие ставится задача повы-

площадью 138 тысяч ква
дратных метров, 'должны 
быть выполнены и, в отли
чие от прошлых лет, с уве
личенным заделом и пол
ным обеспечением всех ос
новных технико-экономиче
ских показателей.

Ключом к решению рит
мичной, эффективной и ка
чественной работы служит 
дальнейшее внедрение ме
тода непрерывного поточ
ного строительства в соче
тании с бригадным подря
дом и социалистическим 
соревнованием, а средст
вом ускорения строитель-
ства — совмещенный 
тод ведения работ.

ме-

НИЦИАТИВУ «Пятилет-
нее 
ды

задание брига-
меньшим

ставом» в комбинате
со- 

под-
держали 65 коллективов, 
при этом высвобождено 
142 человека, которые до-
полнительно 
объем работ
1 миллион 649 
лей. Получил 
утверждение

(ВЫПОЛНИЛИ 
на сумму 

тысяч руб- 
дальнейшее 

бригадный
подряд, по которому рабо
тают 82 бригады основных 
профессий. Сделан значи
тельный шаг по внедрению 
сквозного бригадного под
ряда, организации [потока
при строительстве 
16-этажных домов,

12- и 
в чем

немалая заслуга коллекти
ва СУ-7 во плаве с Г. С.
Пекарем и В. 
вым.

В комбинате 
вов работают

Ф.

78 
по

сить комфортабельность
жилья за счет перехода на 
строительство домов улуч
шенных серий 141-СВ и 
137-С, за счет улучшения 
выразительности и разно-
образия застраиваемых
кварталов и микрорайонов. 
В 1981 году перед нами 
стоят задачи: ввод жилья в 
объеме 355 тысяч квадрат
ных метров, а за оставшие
ся дни до конца года для

Нестеро-

коллекти- 
п яти лет-

ним планам-обязательст
вам. Включившись в пред
октябрьское социалистиче
ское соревнование,' 54 
бригады к 1 ноября выпол
нили план первого года
одиннадцатой пятилетки

ЗАДАЧИ КОИИУНИСТОВ
парткома АСК В. С. Кузнецова)

чан по облегчению труда 
строителей, не выполняют
ся мероприятия по повы
шению степени заводской 
готовности сантехкабин (на
чальник цеха коммунист 
Н. А. Мацнев), медленно 
решаются вопросы по вы
пуску отделанных мозаикой 
лестничных площадок и 
плит перекрытий лифтового 
холла. Сегодня завод про
валивает план выпуска ком
плектных изделий монтажа 
домов, срывает графики 
поставок раствора и бето
на. В результате на строй
площадках сплошь и рядом 
простои, растут сверхнор
мативные остатки сборного 
железобетона и других ма
териальных ценностей.

Было бы неверно думать, 
что партком находился в 
стороне от этих дел. Эти 
вопросы рассматривались 
на партийных собраниях, 
заседаниях парткома и пар
тийных бюро подразделе
ний. Регулярно заслушива
лись отчеты руководителей. 
Некоторым хозяйственным 
руководителям была дана 
партийная оценка их рабо
ты. Так, на хозяйственных 
руководителей, коммуни
стов тт. Авдошина, Буцыри- 
на, Головина наложены 
партийные взыскания.

По мнению низовых ру
ководителей, в последнее 
время снизилась эффектив-

ми инженерными сетями, 
трансформаторными под

горячих обедов на объек
ты, организация интересно-

чинов и начинаний, мобили-

ность воздействия на

станциями, теплопункта- го досуга все это яв-

по выработке в натураль
ных показателях.

Вместе с тем сегодня 
следует откровенно ска
зать, что можно и нужно
было сделать 
больше.

Комбинат

значительно

ежегодно не
выполняет план по произ
водительности труда. За 
11 месяцев нынешнего го
да ее рост составил 2,1 
процента, что в три раза 
ниже плана. При этом тем
пы роста заработной (платы

строительное производство 
со стороны руководящего 
состава аппарата управле
ния комбината из-за недо
статочного контроля за ис
полнением приказов, рас
поряжений и указаний. Еще 
длиннее стала «борода» и 
у задуманной в комбинате 
формы взаиморасчетов за 
комплектно - смонтирован
ный этаж. Из года в год 
уменьшаются возможности 
широкого внедрения АСУ— 
мощного рычага улучше
ния производственной дея
тельности комбината. От
дел, на счету которого не
мало перспективных разра
боток, стал настолько мало
численным, что едва справ
ляется с эксплуатацией ра-
нее внедренных
ск о л ьк о 
начала

сорвано
задач. А 

сроков
строительства из-за

опережают темпы 
производительности
жилье сдается в

роста 
труда, 

течение
года неравномерно и, как 
правило, в последние дни 
квартала. За оставшиеся 
дни до конца года нам 
предстоит сдать 38 процен
тов от годового объема. 
Плохо идут дела у завод-

несвоевременного 
вопросов сноса, 
ментации, выноса 
док инженерных

решения 
техдоку- 

с площа- 
сетей и

коммуникаций, словом, сла
бой инженерной подготов
ки производства. Какие
печальные последствия

ми...
Много недостатков в ра

боте генподрядных управ
лений и управлений нуле
вого цикла. Не справляет
ся с планом ввода объек
тов в эксплуатацию коллек-

имели предъявления к сда
че домов с незаконченны-20 домовсвердловчан

тив СУ-13 (коммунисты
тт. Перетрутов, Приходь
ко). Только по их вине за-
планированные к 
третьем квартале 
комбинат № 74 на

сдаче в 
детский

280 мест
и общежитие по ул. Хохря
кова все еще не введены в 
эксплуатацию.

Крайне неудовлетвори
тельно занимаются органи
зацией работ руководители 
строительного управления
№ 15 (начальник
горьев 
женер

и главный
Худяков). У

Гри- 
ин- 

этих
руководителей постоянно 
расходится данное слово с 
делом. И еще: слов всегда 
больше, чем дел.

Скатывается 
тив СУ-20, 
коммунистами

вниз коллек- 
рук о водимый 

тт. Буцыри-
ным, Пеховым и Ермако
вым. За 9 месяцев этого 
года этим подразделением 
не был выполнен ни один 
технико-экономический по
казатель. '

А РАБОЧИХ местах
увеличились простои,
•участились прогулы,

отпуска с разрешения ад
министрации. Значительны 
потери из-за низкой орга
низации труда, несвоевре
менного решения вопросов 
по пуску тепла, простоев 
механизмов. Только внут- 
рисменные потери состав
ляют 7 процентов. Все это 
приводит в конце отчетно
го периода к штурмовщине, 
а в итоге рабочие не вы
держивают нагрузок и по
этой причине уходят от

Словом, есть над 
работать. Комиссиям 
парткоме необходимо,

нас. 
чем 
при

не

И а снимке — участники общекомбинатовского партийного собрания (слева на
право): И. Л. Худяков (СУ-15), В. А. Тюлюбаев (СУ-13) и В. И. Гирин (СУ-27).

Фото В. КАЛИМАСОВА.

ляется предметом глубоко
го и постоянного внимания 
парторганизации, а это ак
тивно способствует дости
жениям коллектива.

КОМБИНАТ принимает 
участие в обществен
ном смотре укрепле

ния трудовой дисциплины, 
уменьшения потерь рабо
чего времени, сокращения 
текучести кадров, а также 
экономии материальных и 
энергетических ресурсов.

За 9 месяцев было по
дано 234 предложения, из 
которых внедрено 199. 
Имеется положительный 
опыт в организации смот
ра на заводе ЖБИ. В этом 
году здесь подано и вне
дрено 187 предложений. В

вмешиваясь в оперативно
распорядительные функции 
и не подменяя хозяйствен
ных руководителей, повы
шать их ответственность за 
порученное дело, своевре
менно вскрывать и настой
чиво добиваться устранения 
недостатков.

ПАРТИЙНОМУ комитету 
в свете требований 
ноябрьского Плену

ма предстоит еще долго и 
упорно трудиться по созда
нию стабильного коллекти-
ва. В настоящее
обобщен 
парткома,

опыт
время 

работы
общественных

организаций и на этой ос
нове разработана и утверж
дена парткомом. «Комп
лексная программа по за
креплению кадров на один
надцатую пятилетку».

Жизнь еще и еще раз 
убеждает: и производствен
ные, и воспитательные за
дачи успешнее решаются
там, где 
союзная

партийная, проф-
и

организации 
вопросов,

каждом цехе созданы
смотровые комиссии, заве
дены журналы учета пред-
ложений, (в смотре
мает участие 
коллектив.

Совершенно 
ся внимания

почти
прини-

। весь

не уделяет- 
смотру пар-

тийными бюро СУ-20 и 
СУ-29. Ими не составлены 
мероприятия и не опреде
лены конкретные пути про-
ведения 
венные 
объектах

комсомольская 
не уходят от 
связанных с

улучшением условий труда 
и быта людей, их настрое
нием.

Поучителен опыт работы 
СУ-27 (начальник —комму
нист Н. И. Спицын, бывший 
секретарь партбюро Н. И. 
Потапов) и СУ-29 (началь
ник—коммунист В. А. Голо
вин, секретарь партбюро 
Н. И. Черданцев). Деловая 
обстановка на [производст
ве, планомерное обеспече
ние работников и членов 
их семей [жильем, детски
ми учреждениями, доставка

зации коллектива на 
полнение поставленных 
дач имеют средства

вы- 
за- 
на-

глядной агитации. Работа 
по оформлению их ведется 
на основе имеющегося ут-
вержденного 
плана на год. 
практически [все 
бригады СУ-27 
имеют хорошо

парткомом 
Сегодня 

монтажные
и СУ-28 

оформлен-
ные стенды с отражением 
деятельности бригад, хода 
социалистического сорев
нования. В управлениях 
СУ-20, СУ-15, в цехе № 4 
завода ЖБИ красочно, на 
высоком художественном 
уровне оформлена нагляд
ная агитация, отражающая 
жизнь коллектива, чего 
нельзя сказать о СУ-13 

. (секретарь партбюро тов.
Приходько, председатель 
постройкома Н. С. Даров- 
ских). В этом управлении 
отсутствуют элементарная
система о ф о р м 
средств наглядной 
ции, оперативность 
жественный вкус.

ления 
агита-

и худо-

В решении больших и 
многообразных задач ком
мунистического строитель
ства первостепенная роль

смотра!, ответст- 
исполнители. На 
нет наглядной

принадлежит первичным

агитации, а управленческий 
аппарат не знает, что та
кой смотр проводится.

Новая пятилетка потре
бует от нас, домостроите
лей, переустройства не 
только в экономической по
литике, но и в психологии 
наших работников, пере
стройки в их деятельности, 
в изменении многих при
вычных форм и методов 
работы. В соответствии с 
перспективным планом 
идеологической работы 
парткома активизировалась 
и приблизилась к жизни си
стема политической учебы 
и экономического образо
вания. Только в прошлом 
учебном году в 21 школах 
и семинарах обучалось 
474 коммуниста, в 16 круж
ках комсомольской полит
сети — 330 членов ВЛКСМ, 
в 34 школах коммунисти
ческого труда и экономи
ческого образования — 
907 трудящихся.

Интересным по форме и 
содержанию было занятие 
для слушателей комсомоль
ской политсети на заводе 
с темой: «Ленинский на
каз борцам за коммунизм»,

партийным организациям. В 
нашей партийной организа
ции сейчас насчитывается 
514 коммунистов, которые 
объединены в 12 первич
ных, 11 цеховых и 20 пар
тийных групп. В своей ра
боте по росту рядов парт-
организации руководст-
вуются постановлением ЦК „ 
КПСС «О работе партийной 
организации Киргизии по 
приему в партию и воспи
танию кандидатов в члены 
КПСС». За год партийная 
организация увеличилась на 
42 коммуниста и теперь в 
нашем коллективе каждый 
двенадцатый—коммунист. В 
члены партии принято 38 
человек, кандидатами в 
члены КПСС — 53 челове
ка. В числе принятых 44 
рабочих и 9 ИТР — это ле- . 
редовые молодые рабочие 
ведущих профессий и ин
женерно - технические ра
ботники.

НЕМАЛО в нашем кол
лективе коммунистов, 
о которых с гор

достью можно сказать: да,
этот человек активный

на котором 
теран партии

выступили ве-
Иван

сеевич Кутин,
Алек- 

дважды
встречавшийся с В. И. Ле
ниным, и ветеран пионер
ского движения и комсомо
ла Наум Григорьевич Вайн
штейн.

Однако не все делается, 
как хотелось бы. Недоста
точен охват работающих 
всеми формами обучения. 
Это относится, прежде все-
го, к молодежи, 
тия проводятся

где заня- 
лишь с их

пятой > 
денное

частью и то в обе- 
■ время. Имеются

случаи низкой явки слуша
телей, переносы занятий в 
СУ-7, СУ-20, СУ-29 (секре-
тари парторганизаций 
Нестеров, Ермаков, 
данцев). Не решены

тт. 
Чер- 
еще

такие вопросы, как созда-
ние
Для

нормальных условий
занятий,

необходимой 
наглядными и . 
ми пособиями.

обеспечение 
литературой, 
методически-

ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО (важ
ное значение для 
развития соревнова

ния, распространения по-

боец партии. Они-то и со
ставляют ядро, опору, ко
стяк нашей партийной орга
низации, Взять, к примеру, 
Виктора Борисовича Ша
пошникова, бригадира ар-
матурного цеха № 2 
да ЖБИ, секретаря 
организации цеха. К 
охотно идут люди:

заво- 
парт- 
нему 

он —
знаток своего дела, инициа
тор нового, передового, ду
шевный и скромный чело
век. А коммунист Михаил 
Михайлович Михайлов, бри
гадир монтажников. Руко
водимая им бригада неод
нократно занимала и удер
живала призовые места в 
соцсоревновании комбина
та, и сегодня работает в 
счет мая 1982 года. Он и 
трудится всегда на совесть, 
и активный член парткома.

За оставшиеся дни пер-
вого года 
пятилетки 
партийной

[Одиннадцатой 
перед нашей 

организацией,
всеми трудящимися ком
бината стоят две главные 
задачи: безусловное выпол
нение годового плана вво
да жилья и создание нор
мального задела, как усло
вия успешной работы в бу
дущем, 1982 году.



18 декабря 19о1 года СВЕРДЛОВСКИЙ СТРС 3 стр.

* Решения ноябрьского Пленума —в жизнь!

Решения 
надо 
выполнять

(Из выступления 
партгрупорга СУ-15

М. П. ВЛАДИМИРОВА).
Можно согласиться с док

ладчиком, что партком раз
вивает активность коммуни
стов, коллектива ло изыс
канию и более полному 
использованию резервов 
труда. Во взаимосвязи ре
шались вопросы строитель
ства и удовлетворения бы
товых и культурных запро
сов трудящихся.

Вместе с тем хотелось бы 
отметить некоторые недо
статки. Во-первых, это сла
бое руководство общест
венными организациями. 

Объединенный построй- 
ком, местные комитеты 
подразделений недоста
точно работают по ’повы
шению производительно
сти труда, устранились от 
внедрения 'передовых начи
наний и всего нового, что 
рождается в ходе социали
стического соревнования.

Во-вторых, комиссии пар
тийного контроля деятель
ности администрации при 
парткоме не проявляют не
обходимой должной актив
ности в работе. Только этим 
можно объяснить невыпол
нение постановлений парт
кома по узловым вопро
сам: инженерная подготов
ка объектов, опережающий 
задел монтажа, ритмичность 
в работе, комплектная по
ставка железобетонных из
делий.

। Нашу партгруппу отдела 
главного механика СУ-15 
особенно беспокоит совер
шенно неудовлетворитель

ная работа по сдаче в срок 
теплопунктов и насосных 
станций. В какой-то мере 
здесь виноваты и мы, как 
генподрядчики. Но не сни
мается вина и с других от
ветственных лиц.

Мы просили, писали во 
все инстанции, в частности, 
отмечали, что коммунист 
Е. И. Буцырин со своим ап
паратом просто саботирует 
выполнение мероприятий и 
на него нет никакой упра
вы.

Необходимо отметить 
плохую работу ведущих 
отделов аппарата управ
ления комбината. Полтора 
десятка лет на партсобра
ниях ведется разговор о 
комплектности изделий 
КПД, об инженерной под
готовке объектов, ритмич
ности в снабжении, но воз 
и поныне там. Партбюро 
управленческой организа
ции надо ужесточить пар
тийный контроль.

В работе партийного собрания приняли участие молодые коммунисты, (слева на
право): М. Утева, Г. Куликова (штукатуры из СУ-15) и С. Тёма (УПТК).

Выручил 
поточный
метод
(Из выступления началь
ника СУ-7 Г. С. ПЕ
КАРЯ).

На ноябрьском Плену
ме ЦК КПСС вновь осо 
бое внимание обращено 

на необходимость кон
центрации трудовых, ма
териальных и финансо
вых ресурсов на пуско
вых стройках и обеспече
ние ввода в действие 
производственных мощно
стей на всех объектах, 
предусмотренных планом.

За одиннадцать меся
цев коллектив СУ-7 сдал 
71 тысячу квадратных 
метров жилья, или 83,4 
процента к годовому 
плану.

Более ритмичная рабо
та нашего коллектива — 

это, несомненно, резуль
тат перехода на поточную 
организацию строитель
ства. И хотя высотные 
дома более трудоемки в 
отделке, благодаря пото
ку мы сократили время 
строительства 16-этаж
ного дома до 5 месяцев, 
а 12 -этажного — до 4.

При работе поточным 
методом требуется более 
четкая организация работ 
всех субподрядчиков. 
Партийное бюро и адми
нистрация обращают сей
час особое внимание на 

повышение квалификации 
и исполнительской дис
циплины линейных инже
нерно - технических ра
ботников. С ними прово
дятся занятия, совещания, 
они отчитываются о сво
ей работе на партсобра
ниях. Мы добились того, 
что за последние четыре 
года текучести кадров 
среди инженеров и тех
ников практически нет.

Партийное бюро вы
нуждено сейчас вплотную 
заняться вопросами трудо
вой дисциплины. В этом 

году увеличилось число 
работников, побывавших 
в медвытрезвителе, уча
стились опоздания, дру
гие нарушения распоряд
ка рабочего дня. Вчера, 
например, эту повестку 
дня мы обсудили на со
вещании бригадиров и 
инженерно - технических 
работников. Партийное 
бюро и постройкой и в 
дальнейшем будут посто
янно держать на контро
ле состояние трудовой 
дисциплины.

Намечая задачи на

1982 год, мы намерены 
совершенствовать поточ
ный метод строительства 
и на его основе создать 
сквозной бригадный под
ряд. Это должно обе
спечить повышение про
изводительности труда, 
сокращение сроков стро
ительства. Но в решении 
некоторых вопросов не
обходима помощь руко
водителей комбината. В 
частности, назрела про
блема комплексной меха
низации отделочных ра
бот, внедрения верти
кального транспорта.

ПЛАНИРОВАНИЮ
НЕ ХВАТАЕТ ЧЕТКОСТИ

на этом

(Из выступления главно
го инженера завода ЖБИ 

. им. Ленинского комсомола 
В. С. НУДЕЛЯ).

Коллектив завода ЖБИ 
взял хороший старт в но
вой пятилетке. План 11 ме- 
сяцев выполнен по всем 
основным показателям.

Такие результаты тем 
более приятны, так как в 
этом году мы испытывали 
серьезные трудности, свя
занные с реконструкцией. 
В невероятно тяжелых ус
ловиях трудится коллектив 
цеха № 6, но и он в основ
ном справляется со своими 
задачами.

1981 год — это год ин
тенсивной перестройки за
водского производства
выпуск деталей новой 
блок - секционной серии.

В связи с переходом на 
новую серию появились и 
новые трудности. Они свя
заны с необходимостью 
более четко планировать 
графики монтажа. Недо- 
статки в планировании 
привели к тому, что за
стройка микрорайона 
«Комсомольский-П» идет 
без учета сформированных 
мощностей по номенкла
туре блок-секций, а это 
приводит к срывам ком
плектации монтажа. Осо
бую тревогу вызывает то 
обстоятельство, что сегод
ня еще не рассмотрен и 
не утвержден в оконча
тельном виде график мон- 

* тажа на 1982 год.
Вопрос комплектного 

выпуска и поставки изде
лий на монтаж долгие го
ды не сходит с повестки 
дня. Мы видим пути ре
шения этой проблемы. На
чальник комбината рас
смотрел и утвердил соот
ветствующие мероприя
тия. Значительную долю 
работы предстоит выпол
нить заводскому коллек
тиву. Много у нас прома
хов, неорганизованности, 
«пробуксовывает» система 
контроля.

Повышение качества и 
заводской готовности вы
пускаемой продукции — 
одна из важнейших задач 
коллектива. В текущем 
году сделан новый шаг в 

направлении. Реали
зованы мероприятия по 
освоению и организации 
производства элементов 
беэрулониой кровли пол
ной заводской готовности, 
освоен выпуск тюбингов 
шахт лифтов, включая объ
емные конструкции приям
ков и колпаков, освоено 
производство крупногаба
ритных конструкций несу
щих стен, плит лифтового 
холла и другие.

1982 год — это год, в 
котором завод должен 
сделать новый шаг вперед 
в развитии и совершенст
вовании производства. Наш 
коллектив под руководст
вом партийной организа
ции приложит все силы 
для того, чтобы справить
ся с поставленными за
дачами.

(Из выступления мон
тажника СУ-28

А. В. МОХУНОВА).
Партийное бюро наше

го управления уделяет 
большое внимание' усиле
нию партийного влияния 
в коллективах бригад. В 
бригаде В. Г. Мальцева, 
где я работаю, год назад 
не было ни одного ком
муниста. Естественно, по- 
литицо - воспитательная 
работа была ослаблена. 
Сегодня у нас в бригаде

Неоправданный
перерасход

(Из выступления 
начальника УПТК

Ю. И. ИСАКОВА).
В нынешнем году для 

своевременной комплек
тации объектов стройма
териалами было внедрено 
плановое месячное согла
сование потребности ма
териалов на управление и

Не забывать 
о деловитости
(Из выступления 

начальника отдела 
Главсредуралстроя

И. И. КОРНИЛОВА).
В чем причина трудно

стей, которые постоянно 
испытывает с выполнени
ем государственного пла
на по сдаче жилья коллек

УСИЛИВАЕТСЯ ПАРТИЙНОЕ ВЛИЯНИЕ
два члена партии и один 
кандидат в члены КПСС. 
Это сказалось и на де
лах коллектива. Если в 
1980 году мы смонтиро
вали 66,8 условного эта
жа 12- и 16-этажных до
мов, то за 11 месяцев 
нынешнего года есть уже 
74,4 этажа.

согласование недельно
суточных графиков поста
вок. Внедряются контей
нерные и пакетированные 
поставки, больше внима
ния уделялось культуре 
производства, качеству 
переработки материалов, 
росту производительности 
труда.

Сдача в эксплуатацию 
нового цеха линолеума 
позволила нам увеличить 
производительность, из
менить технологию пере
работки линолеума, улуч

тив комбината? Думается, 
в первую очередь, в низ
кой исполнительской дис
циплине руководителей 
подразделений. На пред
пусковой период был со
ставлен график, в кото
ром названы 70 сроков 
выполнения отдельных ви

Но и этот рубеж се
годня не предел для кол
лектива, мы можем и хо
тим трудиться лучше. 
Коллектив брал обяза
тельство смонтировать 
дом № 2 по ул. Ярослав
ской к Дню города, 18 
ноября. Но из-за различ
ных организационных не

шить условия труда кол
лектива цеха. Нам уда
лось также улучшить ус
ловия приемки, хранения 
мела, смонтировать новую 
технологическую линию 
по переработке перфори
рованных обоев.

Внедрив перспективное 
месячное и недельно - су
точное планирование, мы 
увидели, что порой дейст
вительная потребность ма
териалов на объект не со
ответствует заявкам ру
ководителей управлений.

дов работ. Через две не
дели проверяем — ни 
один срок не выдержан. 
Партийной организации 
нужно строже спраши
вать за подобные факты.

Принижена ответствен
ность некоторых товари
щей за результаты своего 
труда. Особенно! это ка
сается управлений нулево
го цикла. Сколько раз бы
вало: готовим дом к сда
че, и в последний момент 
выясняется, что не заде
ланы какие-то там дыры. 

увязок, простоев башен
ного крана, некомплект
ной поставки изделий 
мы (не сдержали слово. А 
сейчас, например, из-за 
этих же причин не мо
жем начать монтаж дома 
№ 1 по ул. Ярославской, 
задерживаем, по сущест
ву, весь сквозной поток.

У монтажников растас
киваются двери, лага, 
шпунт, бьется стек
ло, ломается столярка. 
Только за третий квартал 
было похищено 2 тысячи 
квадратных метров лино
леума, 16 тысяч квадрат
ных метров обоев, не
сколько сот дверных и 
шкафных блоков. Необхо
димо повысить ответст
венность и материальную 
заинтересованность под
разделений в сохранности 
материальных ценностей.

Даже в такие горячие 
дни, как предпусковой пе
риод, дисциплина на 
стройплощадке не на дол
жном уровне. Недавно мы 
объехали дома, которые 
строит СУ-1. В 4 часа 20 
минут на общежитии по 
улице Хохрякова уже ни
кого из рабочих не было. 
За полчаса до конца сме
ны сели в автобус строи
тели дома камвольного 
комбината, ту же картину 
мы застали на доме по 
ул. Бардина.

ПРИЛОЖИМ
ВСЕ УСИЛИЯ

[Из выступления 
главного инженера СУ-27

В. И. ГИРИНА).
Претворяя в жизнь реше

ния XXVI съезда КПСС, кол
лектив управления № 27 
выполнил план 11 месяцев 
этого года, выполняет и 
социалистические обяза

тельства. Заслуга в этом, 
конечно, наших монтажных 
бригад и линейных инже
нерно - технических работ
ников. Значительную роль 
сыграла гласность соцсо
ревнования, может быть, не 
такая яркая по оформле
нию, но оперативная, отра

жающая жизнь бригады 
каждый день.

Большую помощь коллек
тиву оказал партком ком
бината. В начале года по
ставка гипсовых перегоро
док была налажена очень 
плохо. Но после расширен
ного парткома, который 
проведен совместно с парт
комом гипсового завода, 
поставка гипса сразу улуч
шилась, хотя часть меро
приятий/ которые разрабо
таны парткомом, осталась 
не выполнена. Значит, не

достаточен был партийный 
контроль за выполнением 
решений. Таким образом, 
расширенные парткомы, 
при условии обязательного 
выполнения их решений, 
приносят большую пользу.

Но не все гладко идет у 
нас в управлении. Напри
мер, несвоевременно гото
вим фронт работ нашим 
смежникам. А для них это— 
потеря производительно
сти труда. Сегодня тяже
лое положение сложилось 
на пусковом доме № 126 

в квартале «Комсомоль
ский». Бригада С. Г. Ули- 
тина не обеспечила фронт 
работ для электромонтажа. 
Сейчас приняты меры, и на 
помощь бригаде пришел 
коллектив М. М. Михай
лова.

Но несмотря на опреде
ленные трудности, коллек
тив нашего управления 
приложит все силы для то
го, чтобы план 1981 года 
выполнить.

В прениях по докла
ду выступили также: 
секретарь партийной 
организации СУ-20 
В. А. ЕРМАКОВ и 
начальниц комбината 
А. К. ЕЖОВ.

Партийное собрание 
приняло йостановле- 
ние, направленное на 
выполнение решений 
ноябрьского (1981 го
да) Пленума ЦК 
КПСС и пятилетней 
программы комбината.
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СТРАНИЦА 
ПО ОХРАНЕ 
ПРИРОДЫ

БЕРЕГИТЕ ЛЕСНЫХ КРАСАВИЦ!
В предновогодние дни 

забот хватает. Одна из 
них—как лучше украсить к 
празднику свою квартиру. 
И тут, как считают мно
гие, без новогодней елки 
не обойтись. Но посчитай
те, сколько молоденьких 
елей нужно свердловчанам? 
В нашем городе проживает 
около трехсот тысяч се
мей. Значит, уже целый 
лес!

А ведь, чтобы стать 

взрослым деревом, ели не
обходимо расти несколько 
десятков лет К тому же и 
шанса уцелеть за эти годы 
у деревца практически нет. 
Так сто<ит ли губить лесную 
красавицу только из-за од
ной новогодней ночи, что
бы уже на следующий 
день выбросить ее?

Не лучше ли оставить 
елочку в лесу. Тогда она 
порадует своей зеленью и 
наших детей, и внуков. Ком

нату же свою и празднич
ный стол можно очень ин
тересно украсить такими 
вот еловыми и сосновыми 
веточками, как это показа
но на снимке, полученном 
нами из Кировского рай
онного совета общества ох
раны природы, или, что 
еще лучше, купить елочку 
из пластмассы, которая ни
когда не опадает и которой 
хватает на долгие годы.

ЗАЩИТИМ РОДНУЮ ПРИРОДУ!
Последнее в этом году занятие 

двухгодичного районного народного 
университета по охране природы было 
посвящено проблемам сохранности 
водных ресурсов.

Перед слушателями выступили со
трудники научно-исследовательского 
института водных ресурсов В. Н.

Яшин, рассказавший о судьбе озера 
Шарташ, и кандидат технических 
наук А. Н. Попов. Его выступление 
было посвящено вопросам загрязнен
ности и очистки реки Исеть.

Ниже мы публикуем одно из вы
ступлений.ВОДА-БОГАТСТВО НАРОДА

Достаточно чайной лож
ки нефтепродуктов на ку
бометр воды, чтобы в ней 
погиб малек. В природе все 
взаимосвязано и находится 
в равновесии. Поэтому лю
бое воздействие человека 
на природу нарушает ее 
экологическую систему. 
Так, в водоемах, где есть 
нефтепродукты, наблюда
ется более однобокое раз
витие микроорганизмов, 
которым уже не нужна чи
стая аода. А это уже каче
ственно иной уровень су
ществования и организмов, 
и среды их обитания.

'Чтобы производить эф
фективную очистку рек, 
необходимо строить очист
ные сооружения, а это не 
всегда под силу предприя
тиям. Поэтому необходимо 
оставлять часть рек в не
прикосновенности, чтобы 
они самоочищались.

Необходимо бережное 
отношение с нашей сторо
ны даже к небольшому ру
чейку. Поэтому, побыв на 
отдыхе у ручья или клю
ча, необходимо убрать за 
собой мусор и приучать к 
этому своих детей. Замусо- 
ренность водосбора ведет 
к засорению и загрязне
нию всей реки.

Еще при Петре I суще
ствовал указ о том, чтобы 
загрязненный снег на во
досбор не сбрасывать, но 
не так давно по чьему-то 
указанию свезли весь гряз
ный снег и свалили его в 
Исеть. После его таяния 
вся грязь стекла в реку.

Двадцать лет назад го
родской пруд чистили, но 
теперь он вновь загрязнен 
до неузнаваемости. В 
пруд сбрасывается ливне
вый сток с территории поч
ти всего города. В нем на 
каждые 10 граммов взве
шенных веществ приходит
ся 0,5 миллиграмма нефте
продуктов. Нефтепродук
ты в данных отложениях 
составляют сейчас три про
цента.

Если поглядеть на дно в 
районе ЦПКиО, можно за

метить небольшие пузырь
ки газа. Это не кислород, 
а метан. После его выхода 
по годе расплываются пят
на нефти. Такой кругообо
рот веществ в реке Исеть 
сохраняется уже долгие 
годы.

У одного из притоков 
Верх-Исетского пруда в 
микрорайоне «Сортировоч
ный» поверхностный сток 
идет канавой без всякой 
канализации. Напротив него 
на фильтровальной станции 
моют фильтры. Ниже по 
реке в листопрокатном це
хе сбрасывают отходы из 
шламонакопителя. Здесь 
же в реку попадают стоки 
ливневых канализаций и от 
гаражей по улицам Токарей 
и Бебеля. В речках (прито
ках Исети) — Основинке, 
Мальковке и в районе за
пасного выпуска у киноте
атра «Космос» концентра
ция загрязненных ве
ществ превышает пре
дельно допустимые нор
мы. Сказывается сброс не
очищенных промстоков с 
ряда крупнейших пред
приятий Свердловска. Очи
стные сооружения завода 
имени Я. М. Свердлова на
ходятся в аварийном со
стоянии.

Сливают все что угод
но. Например, шарикопод
шипниковый завод (ГПЗ-6) 
сбрасывает в ливневую ка
нализацию светлые масла. 
С литра сбросов нам уда
лось получить 50 граммов 
масла. Разве это не бес
хозяйственность!

Берега находятся в пла
чевном состоянии. За их 
санитарным состоянием ни
кто не следит. Закрепле
ния участков реки за пред
приятиями, как предлага
лось в горсовете, не про
изошло.

Еще хуже положение 
Нижне-Исетского пруда, 
где толщина донных отло
жений составляет более 
двух метров. Река Патру- 

шиха, приток пруда, пре
вратилась в настоящую 
свалку.

Какие же мероприятия 
необходимо проделать, что
бы очистить Исеть! Есть 
предложения переделать 
южные очистные сооруже
ния в приемник ливнесто- 
ков и собирать в него сто
ки с части действующих 
предприятий, но для этого 
нужно проложить коллек
тор размером три метра 
на три. Необходимо вынес
ти также объекты застрой
ки с берегов и усилить их.

Стоимость работ, наме
ченных проектом полного 
окультуривания реки в чер
те города, составляет 150 
миллионов рублей.

Но река Исеть должна 
иметь, в первую очередь, 
свою санитарную зону.

В ближайшее время го
родской пруд будет чис
титься вновь. Но эта мера 
будет не действенна, если 
не усилить санкции к заво
дам, сбрасывающим за
грязненные стоки в «лив- 
невку». Такие штрафные 
санкции вынудят руководи
телей перейти к строитель
ству эффективных очист
ных сооружений. Нужно по
заботиться и об эксплуата
ции ливневки. Сейчас ее 
обслуживают всего шесть 
человек. А это для мил
лионного города очень и 
очень мало.

Для охраны и очистки 
реки Исеть нужны нема
лые средства. Но возмож
ности городских властей 
тут ограничены. И нужна 
большая помощь общест
венности, инспекторов 
ВООП, чтобы добиться в 
этом деле положительных 
результатов.

А. ПОПОВ, 
заведующий 

лабораторией 
Института комплексного 

использования и охраны 
водных ресурсов.

СТРАНИЦА ПО 
ОХРАНЕ ПРИРОДЫ 
ПОДГОТОВЛЕНА НЕ
ШТАТНЫМ ОТДЕ
ЛОМ РЕДАКЦИИ ГА
ЗЕТЫ СОВМЕСТНО С 
КИРОВСКИМ СОВЕ
ТОМ ВООП.

БУДЬ ЗДОРОВ, 
ЗЕЛЕНЫЙ ЛЕС!

Будь здоров, зеленый 
лес!

Стой в торжественном 
наряде.

Парты, книги и тетради 
Ты нам дал, зеленый 

лес.
Чтоб не застили небес 
Тучи копоти и' пыли, 
Чтоб прозрачны реки 

были, 
Будь здоров, зеленый 

лес!
Чтобы в мире не исчез 
Зверь лесной

и птица тоже, 
Процветай, наш друг 

хороший, 
Будь здоров, зеленый 

лес!
Е. АГРАНОВИЧ.

* Спорт ------------

* Строим очистные сооружения

СКОРО-ПУСК!
Недалек тот день, ког

да в новом формовочном 
отделении цеха № 6 на
чнется массовое производ
ство изделий КПД новой 
серии 141-СВ. Однако по 
решению облисполкома 
вводить новые производ
ственные мощности без 
природоохранных объек
тов нельзя. Поэтому поч
ти одновременно с окон
чанием работ по строи
тельству пролетов новой 
формовки, рядом с цехом 
№ 6, выросло двухэтаж
ное здание очистных соо
ружений.

Общестроительные ра
боты по возведению зда
ния очистных сооружений 
завершены. Дело за уста
новкой нестандартного 
оборудования — двух 
флотационных машин, из
готовление которых завер
шает в настоящее время 
строительно - монтажное 
управление № 1 треста 
«Уралметаллургмонт а ж». 
После того, как машины 
будут завезены на объект 
и установлены на фунда
ментные основания, нуж
но будет выполнить при

вязку оборудования к 
приемным колодцам, вы
пускам, сделать масло
проводы.

По нашим подсчетам, 
заняться этим предстоит 
примерно через несколь
ко дней, а пока на объек
те трудятся работники уп
равления «Промвентиля- 
ция», электромонтажни
ки, сантехники.

К зданию очистных 
сооружений, кроме возду
хопровода, теплотрассы и 
горячего водоснабжения, 
подведены хозбытовая и 
промышленная канализа
ция, водопровод.

Каких то особых пре
пятствий по вводу в строй 
очистных сооружений нет. 
Главная задача сейчас — 
получить, установить и 
опробовать нестандартное 
оборудование, поскорее 
ввести объект в эксплуа
тацию.

С. ЯКУБОВИЧ, 
заместитель 

главного энергетика 
завода ЖБИ 

им. Ленинского 
комсомола.

21 декабря 1981 го
да состоится очередное 
занятие кинолектория 
«Экран и время». Те
ма: «За дверьми сту
дийных павильонов». В 
гостях у свердловчан 
будет писатель, сцена
рист Аркадий Алексан
дрович Вайнер, один 
из авторов сценариев 

известных фильмов — 
«Место встречи изме
нить нельзя». «Лекар
ство против страха», 
«Город принял».

В заключение со
стоится демонстрация 
художественного филь
ма «Я, следователь».

Начало в 18.30.

ПРОШЕЛ ПЕРВЫЙ тур
Прошел первый тур 

по футболу на пер
венство Главсредурал- 
строя по второй груп
пе.

Хочется отметить 
хорошую организацию 
соревнований, высвкую 
физическую подготов
ку спортсменов. За все 

время борьбы команд 
за лидерство болельщи
ки находились в на
пряжении: кто же ста
нет победителем? Упор
ная борьба между 
спортсменами завода 
ЖБИ и сильнейшей 
командой «Химстроя» 
закончилась с круп

ным счетом в пользу 
заводчан 7:1.

Результаты сорев
нований следующие: 
ДСК — «Горняк» — 
2:1; Главк — «Грена
да» — 1:0.

Н. ЛЯМЦЕВ, 
тренер по футболу 

завода ЖБИ.
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